
! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）昨天下
午，绿地申花俱乐部虹口官方体验店
开业。两三百名申花球迷自发赶到虹
口足球场二楼平台 !"号看台边，参
加申花有史以来第一家官方体验店
的开业典礼，并成为体验店的第一批
顾客。俱乐部董事长吴晓晖携球员曹

赟定、柏佳骏、马丁斯、金基熙为体验
店揭牌。
现阶段体验店内有球衣、外套、

围巾等球迷装备，还有水杯、雨伞等
生活用品。未来，官方还会开发更多

的球迷商品，满足球迷需求。
店内还展示了从 !##$年申花成

立以来的各种堪称“古董级”的物品，
包括 %##&年成立当天的徽章，%##'
年夺冠时候的纪念邮票和首日封，甚

至 ())*年 +&冠军杯真品也从康桥
搬至体验店。

吴晓晖表示，希望通过这样一
个窗口，让球迷们能够切身感受到
申花的文化、气氛。据悉，不久之后，
东方明珠电视塔内还将揭幕第二家
体验店。

! ! ! !本报讯（记者 王志灵）中国篮协昨天
通过官方网站正式公布了备战里约奥运会
的中国男篮教练组名单，宫鲁鸣再次出任主
教练。这也意味着中国男篮“无主帅”状态正
式结束。

宫鲁鸣去年曾率领中国男篮夺得亚锦
赛冠军，帮助中国队获得了今年奥运会的
参赛权。但由于篮协未兑现当初承诺的薪
酬标准，篮协也未对宫鲁鸣提出的中国男
篮发展应有长远规划的建议做出积极回
应，宫鲁鸣一直未答应继续担任中国男篮
主教练。
此次再次出任男篮主教练，按宫鲁鸣的

说法是服从“行政命令”。宫鲁鸣昨天在接受
记者采访时说：“这其实是一个行政命令，是
组织作出了决定。至于其他事情，我只能相
信组织会动用智慧去解决。我作为一个组织

上的人，组织的决定和安排我就要服从。现
在这个事情的时间节点赶上了（奥运）这个
时候，很多事情就听安排吧。”

宫鲁鸣是体育总局篮管中心的处级干
部，也正是因为这个干部编制，导致了宫鲁
鸣难以得到远超其职务待遇标准的百万级
主教练年薪。
谈到今年的奥运会，宫鲁鸣说：“奥运会

"月 '日就要开幕，留给我们的时间不到四
个月。目前的情况是人员并不齐整，接下来
还有一些比赛任务。加上联赛之后球员的恢
复、康复据我了解都不是太好。现在当务之
急是怎么把球员们的训练、心态调整到一个
合适的状况。中国队从实力来看，可以说就
是弱旅。我们要去把自己平常的训练水平展
示出来，能发挥出自己的理想状态，那么到
了奥运会我们也算有收获了。”
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领 队!柴文胜（篮球中心）
主教练!宫鲁鸣（篮球中心）
教练员!崔万军（福建）

雅尼斯（希腊）
李楠（八一）
胡雪峰（江苏）
吴庆龙（辽宁，兼国奥队主教练）

体能教练!王卫星（北体大）
科研教练!赵杰修（科研所）

吴赵昭（西北大学，科研助理）

年份与地点 名次

!"#!伦敦 第十二名

!""$北京 第八名

!%"&雅典 第八名

!%%%悉尼 第十名

#''(亚特拉大 第八名

奥运男篮主帅风波
! ! ! !普通薪水 去年长沙亚锦赛! 宫鲁鸣率

领中国男篮重回亚洲之巅"如果不是有媒体

爆料宫鲁鸣一个月拿着不满 !万的工资执

教国家队!谁都会觉得宫鲁鸣带队征战里约

奥运顺理成章"

百万奖金 资深篮球媒体人孙保生在

撰文透露#$宫鲁鸣上任之初!篮管中心许诺

他 "#万月薪的报酬!后来领导觉得太扎眼!

降到 !#万!然而亚锦赛过去大半年!到手月

薪仅仅 !万!之前的工资和完成任务的 "$$

万奖金始终没有兑现% &

本人态度 宫鲁鸣在上月与篮协沟通后

接受采访时强调钱不是关键!$我也从没有

为我个人主动要求过多少工资'争取过什么

待遇"&但他也并没有回避(钱&的问题!称待

遇和薪金也是一个人价值体现的一种形式!

在某种程度上而言代表了一种尊重与认可%

官方理由 信兰成主政的篮管中心也给

出了自己的理由#作为国家干部!目前是正处

级的宫鲁鸣拿主教练的高薪违反相关规定%

! ! ! !在什么待遇也没谈好的情况下，宫鲁鸣
被一纸行政命令再次推到了中国男篮主教练
的位置上。给人的感觉，当今中国篮坛诸教练
中，除了宫鲁鸣，再也没有更合适的教练，来
当这个主教练了。
事实也确实如此。中国男篮坠入低谷已

有好多年了，从亚洲老大到无缘亚洲四强，中
国男篮的成绩一度越来越差。,)%&年，中国
队请了洋教练，最终在亚锦赛上被中华台北
队挡在四强之外。而宫鲁鸣接手中国男篮
后，中国队大胆弃用老将，使用新人，并在去
年的亚锦赛上夺得冠军。宫鲁鸣成了中国男
篮打好翻身仗的最大功臣，今年的奥运会门
票，某种程度上说，是靠宫鲁鸣的杰出贡献
得来的，这种情况下，今年奥运会，宫鲁鸣不
去，谁去？
那么，当宫鲁鸣因包括待遇、中国男篮的

发展思路等问题与篮协产生分歧，一度不想
再当教练时，为何篮协找不到新的主教练人
选呢？
事实上，篮协当初是有一些备选方案的。

李楠、崔万军等现在的男篮助理教练，都曾是
篮协的主教练人选。但没有人愿意在宫鲁鸣
主教练薪酬未兑现的消息传出后，来搅这趟
混水。按一位圈内人士当初的说法：“主教练
将来肯定还是宫鲁鸣，谁要是此时出头当这
个教练，将来就不要在这个圈内混了。”宫鲁
鸣在圈内有崇高威望，教练们都佩服他，所以

大家都希望他继续担任中国男篮主教练，并
得到应有的待遇。
另外，体育总局领导亲自出马，希望宫鲁

鸣继续担任主教练，也是宫鲁鸣留任的重要
原因。篮协一位知情人透露，宫指导留任是昨
天上午 %)时由总局领导亲自敲定的：“据我
所知，一位总局领导上午 %)点约见了宫鲁
鸣，一个小时后，宫指导从领导办公室出来就
松口了。”而篮管中心主任信兰成也多次到宫
鲁鸣家拜访。这位知情人说，信主任和总局领
导的出面，让身为体制内人、又是老党员的宫
鲁鸣留任，打上了服从组织安排的烙印。
另外，媒体对宫鲁鸣有关亚锦赛百万年

薪没兑现的相关报道，也将体育总局和中国
篮协推到了风口浪尖上。这种情况下，宫鲁鸣
如果被换掉，篮协就会被视为过河拆桥，赖账
的同时还扼杀功臣。而如果继续留任宫鲁鸣，
至少在大家的心里，包括待遇问题在内的各
种问题，将来都还有解决的余地，何况，宫鲁
鸣确实是最合适的主帅人选。
宫鲁鸣两年前刚上任时，中国男篮也一

度很不顺利。去年亚运会，中国男篮输给伊
朗，首次无缘亚运会四强。当初对宫鲁鸣的非
议也不少，特别是弃用老将，使用了不少新
人。但宫鲁鸣厉害的地方就是能够顶住压力，
坚持从中国男篮长远发展的目标出发，将希
望寄托在年青一代身上。经过一年多的努力，
中国男篮终于在去年亚锦赛上取得突破，在
不被看好的情况下夺得了冠军。应该说，宫鲁
鸣再当中国男篮主教练，是众望所归。

本报记者 王志灵

中国男篮为何离不开宫鲁鸣

中国男篮近期安排 男篮近几届奥运会成绩

服从组织决定回归

宫鲁鸣重掌男篮帅印

申花首家官方体验店揭幕
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! ! ! !一度难产的中国男篮主教

练人选!终于尖埃落定% 宫鲁鸣

再度出山! 可以说是众望所归%

但篮协没说宫鲁鸣可以带队多

久!如果仅是应付一下今年奥运

会!对宫鲁鸣是不公平的!对中

国男篮的长远发展! 也不是好

事%

在中国男篮从亚洲巅峰跌

落之后!主教练换来换去!无论

是土帅还是洋帅! 成绩都不理

想% 只有宫鲁鸣继任之后!才让

中国队一雪前耻% 他带年轻队

员是很有经验的! 虽然他的大

运动量训练一度被视为过时!

但对年轻队员的成长有利!而

亚锦赛的夺冠! 可以证明他的

带队思路! 是符合中国队实际

情况的%

这样的教练!应该给他更多

时间%中国男篮的发展需要有一

长远规划!需要一个稳定的教练

班子% 让宫鲁鸣再干四年!带到

东京奥运会!应该是很好的选择%

另外! 让宫鲁鸣再当几年主教练!也

有利于解决薪酬待遇的旧账% 篮协当初曾

答应给宫鲁鸣月薪 !#万! 但因为宫鲁鸣

是国家干部!受制度约束难以兑现% 宫鲁

鸣奥运会后就退休了!接下去应该没有薪

酬支付的制度障碍% 让宫鲁鸣再当几年主

教练!对中国男篮的长远发展有利!也可

以在薪酬待遇上!给这名功勋教练应有的

尊重%

王志灵

中国男篮教练团队 相关
链接

)月 (日在南宁

热身赛 *+ 澳大利亚职业联队

)月 $日在广州

热身赛 *+ 澳大利亚职业联队

)月 ,"日在北京

热身赛 *+ 澳大利亚职业联队

! 宫鲁鸣众望所归再当中国男篮主教练 本版图片 !"
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